

SENTIDO Y PROPÓSITO DE LA EDUCACIÓN AMBIENTAL

Policrisis civilizatoria

Es urgente reflexionar sobre los problemas que enfrenta la humanidad en su conjunto y que amenazan la estabilidad del planeta Tierra y nuestra supervivencia como especie. Debemos reconocer que las crisis a las que nos enfrentamos no son simplemente problemas aislados, sino que están interconectados y tienen raíces sistémicas.



La crisis ambiental está asociada principalmente a:

- La presión demográfica (crecimiento poblacional).
- El modelo de producción y consumo (economía lineal).
- El cambio climático.
- La contaminación y la degradación ambiental.
- La pérdida de biodiversidad.



Avances en la agenda del Desarrollo Sostenible

¡Pero no todo es negativo! A pesar de las evidencias de la crisis, hemos avanzado en la construcción y consolidación de diversos procesos en el marco de la sostenibilidad.

- Contamos con una Agenda de Desarrollo Sostenible a nivel global (ODS 2015-2030).
- Existen experiencias exitosas de Educación Ambiental y Educación para el Desarrollo Sostenible en diferentes contextos.
- Existen diversos modelos y apuestas por la Gestión Ambiental y la Sostenibilidad a nivel empresarial y territorial.
- Existen procesos de investigación, innovación y desarrollo tecnológico asociados a la sostenibilidad.

Para hacer frente a los retos y oportunidades del siglo XXI, la educación debe transformarse. En ese sentido, es necesario trabajar por una educación que permita:

● Desarrollar competencias investigativas para explorar los diferentes contextos y comprender sus dinámicas ambientales.

● Desarrollar habilidades para realizar procesos de planificación y gestión de proyectos en el marco de la gestión ambiental y el desarrollo sostenible.

● Generar una mayor conciencia y sensibilidad frente a las problemáticas ambientales locales, nacionales e internacionales.

● Fortalecer la construcción de una escala de valores que incluya el respeto por la vida y por la diferencia, la tolerancia, la convivencia pacífica y la participación.

Recuerda...

Una educación pertinente para el siglo XXI debe ser una educación que reconozca y respete las dinámicas del planeta Tierra y de la vida.

La Educación Ambiental es un elemento fundamental para alcanzar los objetivos propuestos en la Agenda de Desarrollo Sostenible.



"El futuro imprevisible se está gestando hoy. Ojalá se traduzca en una regeneración de la política, una protección del planeta y una humanización de la sociedad. Es hora de cambiar de vía".

Edgar Morin